
 

 
警 察 署 協 議 会 会 議 録 

名　　称 大　阪　府　黒　山　警　察　署　協　議　会

開催日時 　令和５年７月７日（金）　午後１時５０分から 

　　　　　　　　　　　　　午後３時００分までの間

開催場所   大阪府黒山警察署　講堂

  　杉田会長　玉井副会長　小林副会長　竹内委員　浦野委員 

出 委　員  

 　北埜委員　中本委員　山本委員　 村委員

席 

  　署長　副署長　総務課長　会計課長　留置管理課長 

者 警　察 　生活安全課長　地域課長　刑事課長　交通課長 

　警備課長　犯罪抑止戦略官　広聴相談係長

 １　会長挨拶 

 委員の皆様、黒山警察署幹部の皆様、本日はお忙しい中、黒山警察署

 協議会にお集りいただきまして、誠にありがとうございます。 

 黒山警察署では、署長をはじめ署員の皆様が一丸となって、私達住民

 が安全で安心に暮らすことができるよう犯罪の抑止活動等に取り組んで

 いただいております。 

 日頃からの皆様の御活動に対し、この場をお借りしまして御礼申し上

 げます。 

 さて、この後、署長や幹部の皆様から、黒山警察署管内での犯罪や事

 故の発生状況、諸対策等について御報告を受け、これを基に建設的な提

 言をし、警察行政に反映させていただきたいと考えております。 

 つきましては、委員の皆様からの忌憚のない御意見をお聞かせくださ

議 事 概 要 いますよう、よろしくお願い申し上げます。 

  

 ２　署長挨拶 

 本日は、会長はじめ各委員の皆様方には、大変お忙しい中、黒山警察

 署協議会に御出席いただきまして、本当にありがとうございます。 

 また、平素から黒山警察署の業務運営に対しまして深い御理解と御支

 援を賜りまして、重ねて御礼申し上げます。 

 まず犯罪発生状況ですが、大阪府下では、平成１３年をピークに毎年

 発生件数は減少傾向で推移しておりましたが、残念ながら昨年増加に転

 じ、今年に入っても増加傾向は止まらずに推移しているところです。 
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 特に高齢者を狙った特殊詐欺につきましては、昨年の被害件数が過去

 最悪を更新し、また今年に入りましても止まらずにさらに増加している

 という状況です。 

 当署管内の犯罪発生状況はと言いますと、わずかではありますが、昨

 年も今年も増加傾向で推移している現状であります。 

 次に交通事故の発生状況につきましても、発生件数、死者数、負傷者

 数、いずれも増加傾向で推移しております。 

 当署管内はといいますと、５月末の数値でございますが、わずかに増

 加傾向で推移しておりまして、死者数も昨年と比較しまして、１人多い

 ２人という状況であります。 

 私以下２４０名の署員一丸となって各種対策に積極的に取り組んでい

 るところではございますが、こういった対策をより効果的に進めるため

 には、委員皆様の忌憚のない御意見要望といったものが必要不可欠と考

 えておりますので、 

 本日は、よろしくお願いいたします。 

  

 ３　業務概要説明 

  (1)  生活安全課 

     ・　管内における特殊詐欺の発生状況及び抑止対策等について 

  (2)  交通課 

議 事 概 要 　　・　管内における交通事故の発生状況及び事故防止対策等について   

  (3)　犯罪抑止戦略室 

 　　・　管内における犯罪の発生状況等について 

   

 ４　質疑応答 

  (1)  不審メールの対応について 

 【委員】 

 スマートフォンに「宅配が届いています」とのメッセージと携帯電

 話番号が記載されたショートメールが届いて折り返し電話をかける

 と、電話番号が拡散されるだけでなく、拡散によって生じた料金が加

 算されるようです。 

 今後、同様の相談があった場合は、携帯電話会社に一度確認するよ

 うに教示してあげて欲しいです。 

 【警察】 

 今後、同様の相談があれば、携帯電話会社に相談するように教示す

 るとともに、防犯活動の一環として情報発信する際に参考とさせてい

 ただきます。 

 おそらく、フィッシング詐欺の一種と思われ、電話番号を押下する

 と、リンクしたサイトに移動した時点で電話番号が拡散したと思われ

 ます。 
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 【委員】 

 分かりました。 

 高齢者の方は、特に狙われやすいと思うのでよろしくお願いします。 

 (2)　性犯罪に関する情報提供について 

 【委員】 

 先ほど管内の発生状況について報告を受けました。 

 各地域で発生する犯罪も違いましたが、性犯罪について、発生して

 いる地域、また発生していない地域があり、発生していない地域につ

 いては、何か特別な取組みを実施しているのでしょうか。 

 【警察】 

 各地域では合同パトロール、防犯カメラの設置など様々な取組みを

 行っておりますが、取組みに大きな差はありません。 

 具体的にこういった取組みをすれば、特定の犯罪の発生が抑えられ

 るというものでもありませんが、ただ、性犯罪というのは、再犯性が

 高い犯罪の一つであり、早期に検挙することが発生を防ぐということ

議 事 概 要 になります。 

 そこで、有効になるのが防犯カメラです。 

 現在、自治体、自治会等で設置していただいておりますが、引き続

 き、皆様からも声を上げていただき、防犯カメラの増設等をしていた

 だけたら助かります。 

 【委員】 

 分かりました。 

 【委員】 

 また、性犯罪の発生状況について、特定の同じような地域での発生

 が多いといった傾向や特色があったりするのでしょうか。 

 【警察】 

 特定の地域というよりも、駅から帰宅途中の女性が被害に遭うこと

 が多く、また、繁華街での発生も多いと言えますので、十分注意する

 ように声かけ願います。 

 【委員】 

 分かりました。 

  (3)　放置自転車について 

 【委員】 

 自宅近くに鍵が付いたままの自転車が放置されています。 

 おそらく盗難車ではないかと思います。 

 【警察】 

 警察官を派遣して、盗難自転車か否か調べて確認します。 

 盗難車であれば、引き上げて所有者に返還することができます。 

 【委員】 
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 分かりました。 

 よろしくお願いします。 

  (4)　交番連絡協議会の合同開催について 

 【委員】 

 交番単位で、交番連絡協議会を開催していただいていますが、大阪

 狭山市内にある交番で、合同協議会を開催することは可能でしょうか。 

 地域間で情報交換ができ、地域防犯にも役立てることができると思

 います。 

 【警察】 

 現在、交番単位で交番連絡協議会を開催しています。 

 大阪狭山市内には、４つの交番がありますが、合同で実施すること

 で、防犯面等で良い点を広める、また改善する点は改善することがで

議 事 概 要 きると思います。 

 合同での実施が可能か否か前向きに検討させていただきます。 

 【委員】 

 是非よろしくお願いします。 

  (5)　警察署協議会と防犯協議会のそれぞれの会議内容について 

 【委員】 

 黒山警察署では、防犯協議会も開催されていると思いますが、会議

 内容について、警察署協議会との違いはあるのでしょうか。 

 また、警察署協議会と異なる情報があるのであれば教えていただき

 たいです。 

 【警察】 

 防犯協議会は、犯罪の抑止、未然防止という観点で、警察と共同し

 て防犯活動等をしていただいております。 

 警察署協議会は、黒山警察署全体の業務運営に関して委員の方から

 意見や助言等をいただき、取組み等に反映しております。 

 共有する情報につきましては、防犯に関する情報は同程度ですが、

 警察署協議会では、それ以外の情報も共有しており、情報の内容はよ

 り濃いものとなっています。 

 【委員】 

分かりました。
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